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令和７年３月 第２回八女市議会定例会一般質問表

月 日 質 問 者 氏 名 質 問 事 項

２月２８日（金）

１番

石橋 義博 １ 経済対策について

(1) ふるさと納税とプレミアム商品券等今後の取組とこれまで

の対策の進捗状況は

２ 公園の設置について（市内からの要望）

(1) 子供達の遊び場の確保、誰もが集える場所の確保について

３ 伝建地区対策について

(1) 伝統的建造物群保存地区の進捗について

２月２８日（金）

２番

原田 英雄 １ 生活環境に関する諸課題について

(1) 有害鳥獣対策の現状と今後の対策はいかに

(2) 遊休農地の利活用、多様な担い手の育成確保に向けた取組

はいかに

(3) 雑草が繁茂するなどの荒廃地への対応はいかに

(4) 地元商店減少に伴う買物困難者への対応はいかに

２ 子育て環境の拡充等による定住促進について

(1) 遊具を備えた子どもの遊び場など子育て環境の現状と今後

の方針はいかに

(2) ふるさとわらべ館、児童センターの今後の利活用はいかに

(3) 空き家や農地、里山等の地域資源を利活用した子育て世帯

への移住促進の取組はいかに

３ 防災安全対策について

(1) 防災井戸の整備、活用はいかに

(2) 避難所の環境整備と備蓄品の状況はいかに

(3) 万一の孤立化に備えた対策はいかに

(4) 地区防災計画の策定と防災訓練の実施状況はいかに

２月２８日（金）

３番

久間 寿紀 １ 支所機能の充実について

(1) 何か策はできているのか

(2) 八女東部の支所については、どう考えているのか

２ 中山間地の振興策について

(1) 上陽地区のにぎわい策はあるのか

(2) わらべ館の現状はどうなっているのか

３ 都市との交流事業について

(1) 国内外との交流の今後の取組について

２月２８日（金）

４番

川口 誠二 １ 企業誘致による地域振興について

(1) 企業誘致の必要性について

(2) 取組の現状と今後の方向性について

(3) 農業振興地域における誘致について

２ 山ノ井川の特定都市河川指定について

(1) 特定都市河川指定の目的と範囲及びスケジュールは

(2) 流域水害対策計画の策定とは

(3) 指定のメリット及びデメリットは

３ 農業の振興について

(1) 地域計画とは

(2) 後継者育成と担い手組織の確立に向けた取組について

３月３日（月）

１番

川口 堅志 １ 市道の管理について

(1) 道路愛護活動の現状をどの程度把握しているのか
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(2) 市道の維持管理は現在どのようにされているのか

(3) 今後の総合的な計画はどのように考えているのか

２ 黒木斎場の建替えについて

(1) 現時点の建替計画はどのようになっているのか

(2) 今後どのように進めていくのか

３月３日（月）

２番

高山 正信 １ 八女市の農業の現状について

(1) 地域計画の進捗状況について

(2) 新規就農者、担い手の確保について

２ いじめや不登校問題について

(1) 不登校児童生徒の現状について

(2) いじめ、不登校予防のための取組について

(3) いじめの早期発見について

(4) 学習機会の確保と進学支援について

３月３日（月）

３番

古賀 邦彦 １ 教育行政について

(1) 不登校児童生徒対策について

ア 不登校児童生徒の現状は

イ 不登校になる原因はどこにあるのか

ウ 今後に向けた対策は

(2) 小中学校施設について

ア トイレ施設の現状認識は

イ 様式化に向けた取組の現状と今後の改善計画は

(3) 小中学校教室環境について

ア 冬季期間の教室温度の状況は

イ ＤＸ化に伴う教室環境の整備は

２ 地域公共交通計画について

(1) 地域公共交通計画について

ア 地域公共交通計画の進捗状況は

(2) ふる里タクシーについて

ア ふる里タクシーの利用状況は

イ 利用者減少の原因分析は

ウ 利用者増に向けた今後の対策は

(3) ライドシェアについて

ア ライドシェアの研究は進めているのか

(4) 交通弱者対策にどう取り組んでいくのか

３月３日（月）

４番

小山 和也 １ 中学校部活動の地域移行について

(1) 本市としてはどのように考えてあるか

(2) 生徒達に対して体育会系・文科系も含め、どのような部活

動を行いたいか等の調査をされたことがあるか

２ 八女伝統本玉露について

(1) 生産者と問題点の話合いなどは行っているか。また、生産

者・ＪＡ・行政との合同の話合いは行っているか

(2) 様々な課題がある中で今後世界に発信していくために本市

としての考えはどうか

３月４日（火）

１番

高橋 信広 １ 人口減少対策について

(1) 自然減対策として、子どもが生まれる環境づくりが重要で

あるが、より積極的な取組が必要ではないか

(2) 社会増対策は、子育て支援策が有効であることは実例から

も明らかであるが、本市としてどのようなスタンスで取り組

むのか
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(3) 二地域居住の推進にあたって、現在の現在の進捗状況及び

二地域居住促進法を活用した本市としての戦略と取組は

(4) 公共施設等総合管理計画の進捗状況及び市民に対しての説

明・合意等はどのようなプロセスで進めていくのか

(5) 地域ごとの人口のバラツキが顕著になっている現状を踏ま

え、社会活動を維持するためには行政区等の見直しが必要で

はないか

(6) 第３期総合戦略は、第５次総合計画後期基本計画との整合

性を取る一方、差別化を図る必要があるが、どのような考え

で策定するのか

３月４日（火）

２番

三角 真弓 １ 行財政改革について

(1) 公共施設等総合管理計画の進捗状況について

ア 人口減少（生産年齢人口も含め）による早期の見直しと

今後の計画は

イ 学校施設等の改修・改築の考えは

ウ 学校体育館の空調整備の考えは

エ インフラ施設（上下水道）の老朽化の対応を具体的にど

う進めるのか

２ ２０２５年（団塊の世代の全員が７５歳以上になる年）問題に

ついて

(1) 超高齢社会をどのように支えていくのか

ア 高齢者への介護予防戦略をどう考えるのか（集い・訪問・

生活支援・介護予防）

イ ケアマネジャー業務の課題は

ウ 保健師の活動を今後どう考えていくのか

３ 子どもを取り巻く環境について

(1) ひきこもり・不登校の子どもへの対応は

(2) 子どもの自殺問題をどう考えるのか

３月４日（火）

３番

栗原 吉平 １ 林業施策について

(1) 担い手対策について

ア 森林を取り巻く環境が大きく変化しているなか、担い手

不足が深刻化しているが、市としてどのような施策を講じ

るのか

２ 公共交通施策について

(1) 実証運行について

ア 路線バス（堀川バス羽矢線）及びふる里タクシーについ

て

(ｱ) どのように検証されたのか

(ｲ) 今後の方向性はどう考えているのか

(ｳ) 路線の減便や廃止はあるのか

３月４日（火）

４番

坂本 治郎 １ 宿泊税について

(1) 宿泊税が八女市の宿泊業者や観光業に与える影響をどのよ

うに考えているか

(2) 県から市に交付されている交付金の算定基準は

(3) 市ではどのような事業に活用されているのか

(4) 福岡県の宿泊税制度について、市はどのように考えている

のか

(5) この制度を今後はどのようなことに活用していくのか

３月５日（水） 花下 主茂 １ みさき学園の開校に向けて
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１番 (1) 通学路について

(2) スクールバスの運行について

(3) 廃校の跡地利用について

(4) 周辺の道路環境について

２ 八女市を通る主要道路について

(1) 県道８２号久留米立花線の整備状況について

(2) 一般国道３号について

(3) 一般国道３号広川八女バイパス事業について

３月５日（水）

２番

森 茂生 １ 有害鳥獣被害対策について

(1) 今後の有害鳥獣対策はどのように考えているのか

(2) 八女市有害鳥獣捕獲事業補助金はどのような基準で交付さ

れているのか

(3) イノシシやシカの肉など有効活用の現状と今後の活用は

(4) イノシシ、シカなど捕獲後の処理の現状と今後の処理の考

えは

２ 特殊詐欺について

(1) 特殊詐欺の現状とその対策は

３ 有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ（ピーファス））について

(1) 市の水道水からＰＦＡＳ（ピーファス）が検出されている

がその対策は

３月５日（水）

３番

牛島 孝之 １ 公立八女総合病院について、市の考えは

(1) 地域医療懇談会の出席者数は

(2) 地域医療懇談会に出席後の市長の公立八女総合病院建築に

対する考えは

(3) 過去１０年間の公立八女総合病院の収支決算について

(4) 公立八女総合病院所有の資産等について市は把握している

のか

２ 八女市の農業、林業を含む地域活性化について

(1) 地方創生２．０に対する八女市の考えは

(2) 八女市の技術系職員の数は足りているのか、正職員を増や

す考えはないのか

(3) 中央省庁職員二拠点で支援という地方創生担当相の発言に

ついて市長の考えは

(4) 職員の人事交流は現在行われているのか

(5) 県が策定した「県境地域振興ビジョンについて」の個別計

画について市の考えは

(6) 八女東部地区の交通難民、買い物難民の対策は

３ 八女市の教育問題について

(1) 忠見小学校、川崎小学校の廃校後の施設利用についての計

画はどのようになっているのか

(2) 各小、中学校の設備については現場（小中学校）よりどの

ような要望・相談があっているのか


